

Pepe Grillo



Segunda llamada, segunda

Atender a Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos, se ha convertido en ocupación central del gobierno del Segundo Piso de la 4T. Hay que hablar de él en las conferencias mañaneras y hay que hablar con él en las tardes.

Lidiar con el magnate requerirá sobredosis de talento y temple. Menos mal que la doctora Sheinbaum, Juan Ramón de la Fuente y Marcelo Ebrard los tienen. Según la presidenta la conversación de ayer fue excelente y se tocaron los temas más álgidos de la relación bilateral, migración y fentanilo.

La foto de Sheinbaum y De la Fuente sonriendo transmite confianza.

De modo que, confiados y sonrientes, pero hay que estar listos para cualquier escenario. Que nada nos tome por sorpresa, porque con Trump nunca se sabe.

Por todo lo alto

La toma de protesta de Rocío Nahle como gobernadora de Veracruz congregará el próximo domingo primero de diciembre, en la Plaza Lerdo de Jalapa, a la presidenta de la República y 14 gobernadores. La doctora Sheinbaum ya confirmó su asistencia. Nahle ganó la elección de junio pasado con una ventaja holgada de un millón de votos sobre su rivalidad, José Yunes.

Ella misma, Rocío, está supervisando las cuestiones de logística y seguridad. El acto protocolario se efectuará dentro del Congreso local y después será el evento público en Plaza Lerdo a un costado de la Catedral y frente al Palacio de Gobierno. Por cierto, el todavía alcalde de la capital, Ricardo Ahued, fue nombrado secretario de Gobierno y el contralmirante Alfonso Reyes tendrá a su cargo la secretaría de Seguridad.

Deporte, nueva etapa

La entrega del Premio Nacional del Deporte es el inicio de una nueva etapa en el deporte nacional que se esmera por dejar atrás desencuentros y agravios que ca-

racterizaron a la pasada administración. Hoy está al frente de la Conade el ex clavista yucateco, Rommel Pacheco, que ha recibido nítido apoyo de la doctora Sheinbaum desde antes de que fuera nombrada formalmente candidata presidencial de Morena. Hay aprecio.

“Qué bueno que no quedó en Mérida porque me lo voy a traer a la Conade”, dijo Sheinbaum riendo al recordar lo que pensó cuando Rommel perdió la elección para alcalde de Mérida. Pacheco es joven para ya tiene un recorrido en el servicio público y su misión central será recomponer la relación entre la Conade y el Comité Olímpico Mexicano, con Mari Jose Alcalá, también clavista, a la cabeza.

Si hace un buen trabajo en la Conade como es el anhelo compartido, acaso pueda regresar a competir a Yucatán dentro de seis años, como auguró la propia presidenta Sheinbaum.

Hasta el último minuto

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dijo que el instituto asume con responsabilidad la negativa del Congreso a ampliar 90 días el plazo para organizar los comicios para elegir jueces y magistrados que tendrá que ser, a fuerza, el primer domingo de junio del 2025.

Será un reto todavía mayor, pero lo asumimos, dijo Taddei, quien sin embargo dijo que seguirá peleando el presupuesto que solicitaron para organizar la elección, sobre todo porque no se amplió el plazo de los trabajos de preparación.

Taddei dijo que expertos del INE explicarán a los legisladores para que quieren el presupuesto de 13 mil millones de pesos, todas las partes técnicas y operativas que se tienen que considerar.

Ese presupuesto ya fue rechazado, incluso desde Palacio Nacional. Se dice que podría quedar en 9 mil millones o menos. Al INE le urge conocer el monto definitivo para saber a qué atenerse ●

pepegrillo@cronica.com.mx

